

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 871. DE LA MAÑANA.

MADRID.—MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

ADVERTENCIAS.

Concluida de publicarse la novela **LA ENAMORADA**, del Sr. Trueba, desde el próximo domingo empezaremos a dar "gratis" a los suscritores las diez y seis páginas de novelas que, unidas al periódico, les hemos ofrecido. Empezaremos por la publicación de la preciosa novela **LA VIRGEN DEL LIBANO**, obra de tan grande oportunidad como que ella da a conocer completamente la Siria, en que acaban de ocurrir tan graves acontecimientos. La conclusión de los **CUENTOS CAMPESINOS**, del señor Trueba, no se harán ya esperar muchos días.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene ningún real decreto.

Anteayer a las nueve de la noche S. M. la Reina nuestra señora, acompañada del excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros, primer secretario interino de Estado, y de los altos funcionarios de la real casa se dignó recibir en audiencia particular al excelentísimo señor conde de Galen, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario que ha sido de S. M. el rey Federico Guillermo IV, de Prusia. Previamente anunciado por el señor introductor de embajadores, tuvo el mismo la honra de poner en las reales manos la carta credencial que le confirma en clase de Enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el rey Guillermo I en esta corte. S. M. al recibir dicha carta, manifestó al señor conde el agrado con que le veía confirmado en la honrosa misión que tan dignamente desempeña.

Las correspondencias de la Habana dicen que la isla sigue adelantando con la ilustrada y paternal administración del general Serrano; y aunque la tormenta que brama en los Estados Unidos, no ha dejado de afectar a aquella plaza, los bonos emitidos por el Banco Español de la Habana y algunas provincias del gobierno superior civil, han vuelto a poner en circulación el numerario que con el temor de la crisis había desaparecido, e infundiendo confianza al comercio, se entreve ya el fin de este período de azares y temores.

La prensa y las correspondencias de París continúan ocupándose de la memorable recepción del padre Lacordaire en la Academia francesa. El padre Lacordaire, dice un corresponsal, arribó al auditorio en masa, tanto que este parecía pendiente de sus labios. Tuvo magníficos arranques, y cada vez que hablaba de la libertad, acompañaba su frase con gesto noble y apasionado. He intentado contar las salvas de aplausos, y he de renunciar a ello, porque el entusiasmo era indescriptible. El nuevo académico habló con tanta seguridad como en el pulpito de Nuestra Señora,

causando admiración el oír a M. Guizot, protestante celoso, el elogio de Pio IX.

Según dice un periódico, han caído en poder de la autoridad algunos de los papeles del Sr. Cano, entre los que hay varios billetes de la rifa de D. Juan.

La España, periódico de oposición, confiesa ayer contestando a los diarios de ideas avanzadas, que en la cuestión de Italia el gobierno conserva la neutralidad, mas estricta (son sus palabras).

Un periódico habla de que el sábado por la noche hubo bastante alarma entre los habitantes del distrito de Palacio de esta corte, a consecuencia de haber disparado unos chicos un petardo en la plazuela de Isabel II; pero según el periódico de oposición, La España, la verdad es que aquella noche no se oyó tal petardo en el sitio indicado, ó que al menos no se oyó desde su Redacción inmediata al sitio en que se supone acaecida la ocurrencia.

Para el 31 del corriente, a las doce de su mañana, está señalada la vista de la primera denuncia de El Contemporáneo. El 1.º de febrero se verá la segunda denuncia que pesa sobre el mismo periódico.

El ramo militar adelanta mucho en la isla de Cuba, según escriben de la Habana con fecha 6. Háanse concluido por un lado las baterías Velasco y Pastora; se ha acabatado y revestido el primer frente de la cabaña, y las obras del castillo del Príncipe prosiguen con rapidez hacia su terminación. Construyense varios cuarteles en diversos puntos de la isla, habiéndose terminado los barrancones de la cabaña para que puedan asistir dos batallones a un mismo tiempo a la escuela de tiro, y si se continúa trabajando como hasta ahora, es de esperarse que no tardará mucho la isla en contar con todos los elementos que necesita para su defensa y el alojamiento de sus fuerzas.

Continúan apareciendo folletos en París. Días pasados vio la luz pública uno que se titula *El Papa y Jerusalem*, y ahora se anuncia otro de M. Ch. Debraux, agregado al consulado general de Austria en París, cuando M. Hubner era embajador. A la aparición de todos estos folletos preceden los rumores de que están inspirados ó escritos por este ó el otro elevado personaje, todo con el objeto de darles importancia.

Son muy notables en boca de un protestante y de un hombre tan eminente como Mr. Guizot, las siguientes palabras de éste contestando al padre Lacordaire en la Academia francesa: «Profesais a la Iglesia católica y al Santo Pontífice que preside sus destinos, una adhesión filial; habeis exalado vuestra eloquente indignación contra la ingratitude que ha encontrado el Pontífice generoso y magnánimo que se apresuró a abrir a sus súbditos el camino de las grandes esperanzas, por el que los hubiera conducido, si la bondad de las intenciones bas-

tara para gobernar a los hombres.» Luego dijo el ilustre académico: «Cuando la democracia se cree dueña de cambiar a su capricho los gobiernos, las dinastías, las relaciones y los límites de los Estados, la libertad deja de ser el progreso, y la anarquía ó la tiranía, y acaso la ambición extranjera, aprovechan tales desórdenes. Nunca es el mal tan grave como cuando se ataca a la vez los fundamentos de la Iglesia y los del Estado, cuando se lleva la perturbación a las conciencias al mismo tiempo que la fermentación a las pasiones y los intereses.»

D. Norberto Velazquez Coppo ha sido autorizado para que aproveche las aguas del río Jeixá como fuerza motriz de una fábrica de papel que intenta establecer en el término de Cambeses, parroquia de Santa Cristina de Lavadores, provincia de Pontevedra.

Se ha aprobado el pliego de condiciones, planos y demás documentos presentados por la dirección de Obras públicas, para la construcción de una línea telegráfica desde Santander al Ferrol por Gijón, y se ha mandado en su consecuencia se proceda desde luego al anuncio de la subasta con arreglo a los mismos.

El Día intenta demostrar que son varios los esfuerzos del partido progresista para excitar la compasión del público, presentándose como víctima espiatoria. Refuta los argumentos espuestos por El Clamor y dice, que si ha alcanzado siempre el mando por medios violentos, «culpa tan solo es de su inmoderada e impaciente ambición que no les permite esperar a que el curso natural de los sucesos lleguen a poner entre sus manos las riendas del gobierno, para cuya posesión no dudan en emplear medios reprobados a todo partido que aspira a ser legítimo; y que le privarán, si continúa poniéndolos en juego, el derecho de llamarse constitucional.»

Anoche se verificó en los salones del señor general Lara, una magnífica soirée, a que concurren las notabilidades de la hermosura, la elegancia, las letras, las armas y la política: reinó la mas franca y cordial animación, realzada por el buen tono con que la señora generala y sus bellísimas hijas hicieron los honores de la fiesta.

La sociedad de Economía política celebrará su cuarta reunión de este invierno hoy 30 de enero a las ocho y media de la noche, en la Carrera de San Gerónimo, número 22, cuarto segundo derecha. Las cuestiones propuestas, son: 1.ª ¿Cuáles son los límites de la acción del Estado en sus relaciones con el individuo? (presentada por el Sr. Rabio (D. Leandro).) (Continuación.) 2.ª ¿Cuál es el verdadero carácter de las concesiones de ferro-carriles? ¿Qué condiciones debe fijarse a los concesionarios para la explotación de estas vías? 3.ª Consecuencias del tratado de

comercio celebrado entre Francia é Inglaterra, para las relaciones comerciales de nuestro país.

Las noticias de Buenos-Aires alcanzan al 14 de diciembre último, presentando la situación del mercado de cueros reducido a escasas operaciones, por la escasez de surtidos del interior y por la paralización que se nota en los saladeros.

En La Guaira escaseaban los cacaoes el 21 de diciembre, fecha de las últimas noticias, habiendo subido los precios hasta el punto de pagarse el Carúpano a 34 pesos, cuando hace pocos meses se hacia a 24 pesos.

En Cuba se ha proyectado un nuevo uniforme para la infantería, y háblase de otro para la caballería; teniendo en ambos presente el igualarlos en todo lo posible a los que usan ambas armas en la Península.

Además de los voluntarios, existen en la isla de Cuba, el regimiento de infantería de la Habana, compuesto de dos batallones y creado en 1769; los batallones de Cuatro-Villas, Puerto-Príncipe, Cuba y Bayamo, creados en igual fecha; ocho compañías de Milicias urbanas de Cuba y las escuadras de Santa Catalina de Guazo, que con las Milicias de color, creadas en 1855 y ascendentes a diez y seis compañías, forman una reserva de infantería fuerte, aproximadamente de doce batallones de a 1,000 plazas. La reserva de caballería se compone de los regimientos de la Habana y Matanzas, creados en 1769, y cada uno de cuatro escuadrones; los escuadrones rurales de Fernando VII, organizados en 1825, que son ocho en un regimiento; y las compañías de Cuba, Cuatro-Villas, Bayamo y Puerto-Príncipe, creadas en 1829; todo lo que aproximadamente eleva la reserva de caballería de Milicias a veinte escuadrones, sin contar los de voluntarios.

Desde el día 3 del actual ha quedado abierto para el servicio público otro trózo del muelle que se construye en el puerto de Almería, de 77-5 brazas de estension longitudinal, que, con el anterior, ya en uso, forma un total de 179-5 brazas.

Segun una nota que inserta la Gaceta en su parte no oficial, el ministerio de Marina no tiene conocimiento de ningún suceso reciente que revele la existencia en el colegio naval del abuso llamado *novatada*, que denuncia La España del 27; antes por el contrario abriga la persuasión de que a consecuencia de las eficaces disposiciones dictadas para corregir los excesos de aquella clase que en épocas anteriores tuvieron lugar, se ha logrado estirparlos. Se habían, no obstante, las indagaciones convenientes para remediar, si aun existiese, cualquiera huella del mal que con razon lamenta el citado periódico.

Cuenta un diario francés que el domingo de la anterior semana se presentó un hom-

bre bien vestido y con la cinta de la Legion de Honor, en la casa del campanero de la catedral de Tours, manifestando su deseo de visitar las torres del edificio. La mujer del campanero le dijo que no estaba su marido, pero que podía volver cuando se terminase la misa que en aquel momento se decía. Volvió en efecto el forastero, y mostrando grande impaciencia por ver el grandioso panorama, subió con el campanero a la torre del Sur, preguntándole si la torre tenia alguna plataforma y si podia pasearse por ella. Le contestó su guía afirmativamente y el desconocido subió con rapidéz hasta ella. Una vez allí preguntó si podia quedar solo para hacer unos dibujos, y como le contestase que no, lanzó una mirada sobre la plaza, y quitándose el sombrero y la levita se arrojó de un salto fuera del parapeto, quedando colgado hacia el abismo a donde se arrojó. Cayó desde la elevada altura, y tropezando en la fachada de la catedral fué a dar sobre el pavimento casi hecho pedazos. Se halló sobre el cadáver un pasaporte con el nombre de Guillermo W... de edad de 45 años, austriaco y naturalizado francés, examinado de admision en la escuela imperial politecnica. El pasaporte estaba visado para España, Suiza, Hamburgo y Estados sardos. Tenia en un bolsillo 1,300 francos en billetes, un puñal nuevo, tarjetas de visita y varios bonos de la sociedad de San Vicente Paul,

La línea de vapores que ha puesto en comunicacion directa los puertos de Bilbao y Sevilla, cuya navegacion inauguró el vapor *Itálica*, con gran fortuna para la compañía y provecho del comercio, espera tener pronto otro nuevo buque que se está construyendo en Inglaterra y se llamará el *Vasco-andaluz*, para hacer viajes alternados con el *Itálica*, dando el consiguiente ensanche al tráfico marítimo entre ambos apartados puertos.

Las heladas han sido generales en la Mancha, y las Castillas durante la última semana. Las labores del campo han podido seguirse, y los sembrados se presentan bien. El ganado ha sufrido bastante en algunos puntos a consecuencia del frio.

La diputacion provincial y el ayuntamiento de Málaga han impreso y circulado una memoria del acto de distribucion de los premios a la virtud, concedidos por S. M. la Reina, y adjudicados en sesion solemne el 13 de este mes.

El temporal de nieves y hielos, que ha sustituido al de aguas en la provincia de Guadalajara, ha mejorado la situacion de los campos presentándose la sementera en buen estado.

El domingo, favorecido por una concurrencia tan numerosa como distinguida, se verificó en el paraninfo de la universidad central, el acto de recibir la investidura de doctor en administracion, el licenciado don Manuel Francisco Alvarez y Capra. Pre-

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Nuestra intimidad hacia progresos análogos. Todos los días, en cuanto podía hablarla sin testigos, le cogía la mano y la preguntaba:

—Vámos, ¿comenzais a amarme un poco?

—Sí, un poco, contestaba con una sonrisa melancólica.

—Hoy algo mas que ayer?

—Quizás sí; así lo creo....

Y me hablaba de nuestros padres. La salud del suyo la tenia incesantemente preocupada. Diez veces por día me dejaba para ir a verle. Volvia triste, diciendo:

—Le incomoda, le fastidia. Es tan bueno que nunca me lo dice; hace cuanto el médico ha mandado; pero comprendo muy bien que no puede llevar a cabo mayor sacrificio en obsequio mio.

A pesar de tan tiernos cuidados, Mr. Butler cayó muy enfermo de improviso, y esta circunstancia, que debía impedir viese yo a Miss Love, al menos durante algunos días, nos acercó íntimamente el uno al otro. Me instalé con resolución a la cabecera del enfermo. No me separé de él ni de día ni de noche. Le cuidé como si hubiese sido su hijo. Poco me importaba quemar en valde mis naves. A aquel hombre excelente, lleno de resignacion en el sufrimiento y de gratitud por el cariño que le mostraba, le quería yo por lo que en sí mismo valia. Además, no podía ni quería abandonar a Miss Love en aquel dolor, en aquel espanto mortal. Ella tampoco pensó que mi

presencia pudiera comprometerla. Ni siquiera se le ocurrió tal idea y me dejó velar al lado suyo.

Una noche en que Mr. Butler descansaba tranquilamente, me dormí en la habitación inmediata a la suya. Me hallaba abrumado de cansancio y había recordado alguna esperanza. Cuando abrí los ojos vi delante de mí Love que me tendía ambas manos.

—Tengo que anunciaros una buena noticia, me dijo en voz baja.

Apoyó su brazo en el mío y llevándole hacia la sala, añadió:

—Me deciais ayer noche que le encontrabais la tez más clara y los ojos menos cargados. Teniais razon; yo hacia mal en no creerlo. Está salvado. Sabedlo, es cosa segura. El médico está muy contento; vais a ir a verle y os repetirá lo que me ha dicho: mi padre, si continúa observando su plan curativo, dentro de algunas semanas a lo mas estará restablecido de seguro para mucho tiempo, y quizás para siempre.

Entramos en la sala. El médico no estaba allí. Love y yo nos encontramos solos. Vi en el espejo su rostro iluminado por la esperanza, y su cuerpo flexible y encantador inclinado hacia mí, como si, respirando por fin después de tantas angustias, hubiese experimentado la necesidad de apoyarse en mi hombro. Por vez primera se confundieron en uno solo los dos sentimientos que agitaban mi alma. La estreché con transporte entre mis brazos y cubrí de besos su deliciosa cabeza que había atraído sobre mí pecho. Solo entonces comprendí la delicadeza de todo su ser, su verdadera estatura, que parecia alta y fero pequeña, en fin, la tenuidad deliciosa de aquella criatura adorable, de quien con tanta frecuencia había yo tenido miedo, como si en ella hubiese habido algo varonil y

poderoso. Sentí nacer en mí una emoción en la que se unian la pasion y el sentimiento, una embriaguez secreta como el instinto de la posesion del alma, un dulce orgullo protector de la debilidad confiada, una sensacion deliciosa que se apoderaba a un mismo tiempo de mi corazón y de mi mente; era, en fin, la ternura.

Mi efusion habia sido tan involuntaria y tan espontánea, que enseguida temí haber asustado ó ofendido a Miss Love; pero solo se mostró sorprendida, y como si su amor filial hubiese sido mas fuerte que su pudor, no rechazó mi arrebato. Se dejó caer desde mis brazos a un sillón, y fijando en mí sus ojos humedecidos por una emoción profunda y serena, me dijo:

—¡Ah! bien comprendo que me amais, puesto que sois tan feliz al ver que Dios me restituye a mi padre!

—¡Y vos, exclamé cayendo a sus piés, me amareis por fin?

—Os amo como a un hermano, contestó echándome los brazos al cuello con angelical castidad; esto equivale a decirnos que os amo con toda mi alma.

Me hallaba tan trasportado por aquella caricia, que no pensé en las palabras. Lloramos juntos y me creí feliz, me creí amado. No hice reflexiones. No comparé aquel afecto con el que yo sentia; no pensé que no habia comparacion posible, y que la amistad no es la pasion.

Hope entraba en aquel momento. Su hermana le saludó presurosa al encuentro, y le dijo:

—Ven, sábetes que nuestro padre está fuera de peligro, y abraza al que nos ha ayudado a salvarle.

El muchacho, en vez de abrazarme, me estrechó al

mano enteramente a la inglesa; su fisonomía expresaba la alegría mas cordial, pero aquel relámpago fué de breve duracion. Antes del fin del día recobró para conmigo su frialdad y su reserva habituales. Me persuadí de que aquel era su modo de proceder para con todos, de que solo hacia excepciones en favor de su padre y de su hermana, y de que habia en su carácter cierta rigidez conciliable con simpatias particulares; en fin, pensé que muy luego me grangeraria su confianza y su cariño.

Quise pasar todavía aquella noche al lado de mister Butler, después de lo cual, habiéndome cerciorado de que entraba en plena convalecencia, en razon a las conveniencias sociales hube de volver al lado de mi madre por dos ó tres días. Las conveniencias sociales siempre son funestas para el sentimiento. Si me hubiese quedado en Bellevue, acaso habria conquistado el corazón al cual no habia hecho mas que sorprender.

Encontré en La Roche una especie de reunion de familia. Mi ausencia causaba sorpresa, y en vano decia mi madre que, estando Mr. Butler gravemente enfermo, tenia yo el derecho de ir todos los días a su casa; sabian que yo habia pasado allí varias noches, y esta asiduidad producía inquietud. ¿Segun eso, decian, es una boda resuelta, decidida, próxima a realizarse? ¿Cómo es que llega a nuestra noticia por el rumor público? Pero, como no nos habéis advertido, como no nos lo participáis tememos que sea una locura del joven, una necesidad de la señorita. ¿Es de bastante buena familia para casarse con un hombre que lleva el apellido de La Roche? ¿Tiene realmente el padre la fortuna que se le atribuye?

(Continuad.)

sentó al claustro el doctor D. Manuel María José de Galdá, esponiendo en un bello discurso...

Ha sido elegido diputado por el distrito de Hoya de los Caballeros el Sr. D. Juan Francisco Ramírez, en competencia con el Sr. Mazo.

La Crónica de Gibraltar dice que el vapor Adelia, que salió de aquel puerto el día 15 con pliegos para el gobernador de Mogador...

Tanto la industria como el comercio y la navegación han tomado un gran desarrollo en Bilbao en el último año.

Una carta de la Habana dice que la crisis de la isla de Cuba no tiene el carácter de comercial; no lleva consigo depreciación de productos ni de valores reales...

Como muestra del interés que en París ha despertado la recepción en la academia del padre Lacordaire, bastará decir que han ascendido a once mil los pedidos...

Haec pocos días que en Lérida una familia compuesta de siete individuos sufrió los efectos de una intoxicación, a causa de haber comido imprudentemente una planta venenosa semejante a la chirimía.

En Tarragona se cantó el sábado último un salmo Te-Deum con motivo de haberse recibido la noticia del estado interesante de S. M.

Dice un diario de Tarragona que muchos capitalistas están dispuestos a gastar grandes sumas para llevar a efecto la desecación de los pantanos de San Carlos de la Rápita.

Es completamente inexacta, según la Patria, la noticia dada por algunos periódicos extranjeros de que el gobierno francés estimula al de Dinamarca a resistir las peticiones de la confederación germánica.

Muy al contrario de lo que han afirmado los despachos de Turin, el nuevo ministerio de Nápoles ha sido mal acogido por el público, según dice un corresponsal de la Independencia.

gencia rentística. Por lo que se clama en Nápoles, es porque se establezca allí un centro administrativo, a fin de que no sea necesario pedir a Turin las decisiones que tardan un mes en llegar...

En el próximo mes aparecerán en París los primeros tomos de la Historia de la revolución de 1848, en Europa, por Mr. Garnier-Pagés.

El gobernador civil de Valladolid, después de haber conseguido que se recojan y custodien con el mayor esmero cuantos objetos quedaron esparcidos en las márgenes de los ríos, ha mandado formar inventarios de todos, y dispuesto que se publiquen en el Boletín...

La inauguración del alumbrado público de gas en Cartagena, que ya hemos dicho tuvo efecto el 23 para solemnizar los días del príncipe de Asturias, fué motivo de fiesta para la población.

La junta directiva del Circulo de Labradores de Sevilla ha dirigido una exposición a S. M. pidiendo se le autorice para la instalación de un banco de préstamos que equivalga a las asociaciones de crédito territorial que existen en los países del Norte...

El presupuesto de gastos provinciales de Sevilla, para este año, asciende a reales vellón 5.376,911 y el de ingresos 5.387,360.

Ha llegado a Sevilla una comisión de la diputación provincial de Badajoz, para tratar de orillar cuantas dificultades se opongan a la realización del ferrocarril a Mérida.

El lago de Agnano (Nápoles) va a ser desecado con objeto de dar trabajo a infelices que carecen de él y de hacer menos enfermizas las cercanías de Pouzsoles.

Los súbditos napolitanos emigrados en Roma, enviaron al rey Francisco II, con motivo del cumpleaños de este último un regalo que valía 800 escudos. Una diputación presidida por una señora, condujo a Gaeta este regalo embarcándose en Terracina en un buque francés.

Es positivo que se hicieron a Francisco II proposiciones de rendición. El general Menabrea, salió de Turin el 19 conduciéndolas, pero el gobernador de la plaza sitiada le contestó que el rey y los fieles súbditos que le rodeaban habían decidido defenderse hasta el último extremo.

Una carta fechada el 25 en Turin dice que halli había mucho disgusto al ver que Gaeta no se había rendido, como se esperaba apenas se empezase nuevamente el bombardeo.

El comitado de Houlier ha votado, según dicen de Pesth el 24, un mensaje en contestación al manifiesto imperial. Dicese en este mensaje que el comitado no quiere salir de los límites de la legalidad, pero que debe mantener esta legalidad en toda su extensión.

El Sr. D. Manuel Milá, catedrático de la universidad literaria de Barcelona y autor de varias obras mas estimadas y conocidas en el extranjero que en España, se prepara a publicar una colección de poesías de los trovadores franceses, que han hablado de las cosas de Cataluña, y de los trovadores catalanes.

En el palacio de la Nunciatura en París se están restaurando las habitaciones del nuncio de Su Santidad, monseñor Saecconi; pero no hay seguridad de que este regrese inmediatamente a París.

El general de Lamoriciere ha rehusado, por medio de una carta inserta en L'Union de l'Ouest, la espada de honor que le ofrecían los católicos de Francia.

recompensa que solo puede aceptar un general vencedor.

Ojala la Independencia belga que la noticia de haberse sofocado completamente la reacción en los Abruzzos y las Calabrias, es indudablemente prematura e hija del optimismo.

Escriben de la Coruña que se ha celebrado con la solemnidad propia del día, el del príncipe de Asturias. En la gran parada que se celebró con tan plausible motivo, pronunció el Sr. Aleson, capitán general del distrito, una entusiasta y patética locución...

El convento de Casamari, situado en territorio pontificio, ha sido entregado a las llamas por los piemonteses so pretesto de que los religiosos protegían a los legitimistas. Los religiosos tuvieron que huir.

El patriarca griego de Constantinopla ha publicado una encíclica contra los búlgaros que han abrazado la religión católica.

El domingo último se hizo la publicación de la Bula en Oviedo y en Cádiz con la solemnidad de costumbre.

Sigue activándose por la autoridad civil de Asturias la construcción y proyectos de los caminos vecinales, algunos de los cuales no podrán verificarse tan pronto como fuera de desear por la falta de personal facultativo.

El viernes por la tarde ocurrió una desgracia en el puente del Castillo de San Sebastian de Cádiz: un operario de la fortificación cayó al mar, y a pesar de los socorros que quisieron prestarse fueron infructuosos, no habiendo podido ser hallado el cadáver.

El bombardeo de Gaeta continuaba el 26 con iguales resultados por una y otra parte. Los buques de guerra piemonteses se mantenían a gran distancia de la plaza, por lo cual sus disparos carecían de importancia.

Tres son los partidos que figuran en las elecciones que acaban de verificarse en Italia. El ministerial, el de Garibaldi y el de la conciliación. El primero que vé la usurpación del Veneto y Roma; pero aplaza la conquista para tiempo mas oportuno.

El segundo que comprende los mazzinianos y los revoltosos de toda especie, quiere la guerra en la primavera próxima, y el tercero tiene por programa atacar al gobierno en el interior, publicar sus faltas y generalizar la idea de que para salvar a Italia se necesitan hombres nuevos.

El buque federal Star, que fue con tropas a Charleston, tuvo que volver a Nueva-York, a consecuencia de los estragos causados en él por los cañonazos con que fué saludado a su llegada. Los ministros de la Carolina portadores de una bandera blanca en señal de parlamento, visitaron ultimamente el fuerte Sumter, ocupado por las tropas federales. Ignórase cual fué el resultado.

El gobierno francés continúa dispuesto, según dice la Correspondencia Havas, a llamar sus tropas de Siria en el plazo designado que termina el 5 de marzo; pero si las potencias, después de cercioradas del estado de las cosas y pesado maduramente las conveniencias políticas y las exigencias de la humanidad reconociesen que el orden no está suficientemente afianzado en Siria y que la permanencia de las tropas francesas en aquel país es conveniente, el emperador no vacilará en disponer que las tropas permanezcan en Siria.

La vida del obispo de Marsella, que cuenta ya ochenta años, y la del arzobispo de Auch, inspiraban serias inquietudes a las últimas fechas.

Al mismo tiempo que en Bélgica se prendía a un falso Jud, en París se apodera la policía de otro sugeto, que se sospechaba ser el asesino de Mr. Painsot, y luego resultó ser tan inocente como el preso en Bélgica.

La Revista peninsular ultramarina, ha publicado datos muy curiosos sobre los caminos de hierro de España en 1859. Las autorizaciones que se han concedido durante el mismo año a empresas particulares para estudios de ferrocarriles ascendían a 44, en esta forma: De Granollers a las cuencas carboníferas de San Juan de las Abadesas, de Logrosan a Villanueva de la Serena; de la Red de San Luis a la Puerta de Hierro; de la plazuela de Santo Domingo a la Castellana; de la Puerta del Sol a la Venta del Espíritu Santo; de la Puerta de San Vicente a San Isidro del Campo; de Torreblanca a Andujar; diez líneas de ferrocarriles intra y extra-

murcia de Madrid; de Santiago a Puento Cesures; de Murcia a Alicante; de Santiago a la ria de Padron; de Jerez de la Frontera a Puerto Real; de las minas de Vulcano a Gibraltar; de Murcia a Alicante, con un ramal a Novelda; de Utrera a la de Córdoba a Málaga; de las minas de carbón de Surroca y Ogasa a la de Zaragoza a Barcelona; de Manzanares a Córdoba, a la de Córdoba a Málaga; de las minas de Valderueda a la de la Ocuña; de Redondela a Pontevedra; de Madrid a Zaragoza a Imon; de Cáceres a Badajoz; de las minas de Lagunazo a Odiel; de Calaf a Igualada; de Manresa a San Juan de la Abadesas; de Manzanares a Córdoba a Ubeda; de Valladolid a Burgos; Medina de Rioseco; de Manzanares a Córdoba a Villalcarrillo; de Jerez a Sanlúcar de Barrameda; de Jaén a Granada; de Madrid a Trun a la de Madrid a Zaragoza, en Medina del Campo; de Hiedelanzina a Imon; de Medina-Sidonia a la de Jerez a Cádiz, en San Fernando; de las minas de Espiel y Belmez a los Palacios; de Cáceres a la de Madrid a Portugal, en la frontera; de Vega Cervera a la de Palencia a Leon, en Puento-Castro.

Las autorizaciones que para estudios de caminos de hierro concedió el gobierno en el año 1859, fueron 62.

Es digno de notarse que en los dos últimos años las provincias de Andalucía son las que mayor número de autorizaciones para estudios han reunido, y que en el de 1859 se han proyectado mas carriles mineros y urbanos que en los anteriores. El proyecto de ley de subvención a los caminos de las cuencas carboníferas, y el consumo creciente que hacen todas las líneas de combustible mineral, dan hoy mayor importancia a esta utilísima categoría de los ferrocarriles.

En 1859 se subastaron las líneas de Albacete a Cartagena, de Ciudad-Real y de Córdoba a Málaga; en 1860 se ha subastado la de Manzanares a Córdoba, de 248 kilómetros de longitud, que se adjudicó a la compañía de Madrid a Zaragoza y Alicante, con una subvención de 27.943,000 reales, en vez de los 93.203,540 que ofrecía el Estado.

Las líneas abiertas a la pública circulación en el año de 1860 son las siguientes: En Andalucía, la línea de Sevilla a Jerez, de 104 kilómetros, que se inauguró en primer día de marzo. En Castilla, las secciones de los caminos del Norte comprendidas entre Valladolid y Alar, de 128 kilómetros que se explotan desde 1.º de agosto, y en 25 de noviembre se inauguró la sección que media entre San Chidrian y Burgos, de 219 kilómetros. En Navarra, en la línea de Zaragoza a Pamplona, la sección que desde Pamplona va a Morillete, que se abrió al público en 15 de setiembre. En la de Madrid a Zaragoza se explota desde el 5 de octubre la sección de Guadalajara a Jadraque, de 46 kilómetros. La compañía de Madrid a Alicante abrió a la circulación pública la línea de Alcazar a Ciudad-Real, de 72 kilómetros de longitud.

Las líneas que han aumentado su longitud kilométrica explotada en el año de 1860, son: la de Alar a Santander, que ha añadido 16 kilómetros a los 91 que tenía, reuniendo en la actualidad 107 kilómetros explotados; la de Madrid a Zaragoza, que ha aumentado 46 a los 57 antiguos, y por consiguiente explota en el día 103; la de Barcelona a Zaragoza 121 nuevos, y en total 185; la de Barcelona a Mataró y Girona adicionó 23, que con los 33 antiguos hacen 66; y la de Barcelona a Granollers aumentó 39,5, quedando con una explotación de 69 kilómetros.

La totalidad de kilómetros explotados en todas las líneas españolas al finalizar el año de 1859, ascendía a 1,133; en fin de 1860 este número se aumentó hasta 1,976,5.

El conde de Montemolin, cuya misteriosa y rápida muerte está dando lugar a tantos comentarios, espació con fecha 1.º del actual un manifiesto, repartido con profusión en Italia y Francia, disculpando su conducta en San Carlos de la Rápita; haciendo nuevos cálculos y promesas, y reivindicando para sí (y esto es lo mas importante) sus derechos a la corona de España, en condenación de la conducta y pretensiones de su hermano D. Juan. Las cartas de Marsella, escritas por carlistas que siempre siguieron la fortuna del pretendiente, dicen que D. Juan no se lavará de la mancha que sobre él arrojan las sospechas de la opinión, si no hace renuncia de sus supuestos derechos.

Ayer se ha hecho cargo del Circo de Madrid una nueva empresa. La compañía que debe trabajar será de Zarzuela y se compondrá ante otras personas de las tipos doña Amalia Ramirez y doña Luisa Santa María, y de los Sres. Soler, Crescey, Di-Franco, Becerra y otros. La empresa cuenta para poner sucesivamente en escena El

castillo maldito; Ardidés y cuchilladas, El anillo de la princesa, El bachiller y El vuelo de un pollo.

Por el gobierno civil de Cáceres se ha publicado una extensa circular plantando en la provincia el servicio de caminos vecinales, lo cual, no habia tenido efecto hasta ahora, a pesar de que el reglamento se promulgó en 1848.

A propuesta del señor marqués de Tor-reorgaz ha acordado la diputación provincial de Cáceres conceder premios a la virtud.

Se está instruyendo por el gobernador de Cáceres el expediente de las pérdidas sufridas en la provincia, a causa de los últimos temporales. Las cabezas de ganado lanar que han perecido ascienden a miles.

En Tetuan siguen haciéndose por el cuerpo de Ingenieros algunas mejoras locales; ultimamente se estaba nivelando el piso de la plaza de España y dando salida a las aguas estancadas por efecto de las lluvias.

El sábado último fué herido en Tetuan un cantinero por un individuo que le pidió albergue para pasar la noche. El agresor fué preso y se le estaba instruyendo la competente sumaria.

El domingo último inauguró sus tareas la academia de legislación y jurisprudencia de Barcelona, pronunciando el discurso de apertura el Sr. Vives, presidente de la corporación.

La cosecha de aceite se espera que sea muy abundante en Figueras, según todos los indicios que dan los frutos.

Se trata en Barcelona de reunir las varias sociedades filarmónicas, en el conservatorio barcelonés, poniéndose a su frente el distinguido cantante Ronconi.

Segun dice la Corona de Barcelona, junto a Horta se va a levantar un nuevo convento de religiosos.

La fausta nueva del embarazo de S. M. se ha celebrado en las provincias con las ceremonias de ordenanza, recibiendo córte las autoridades y formando en gran parada las guarniciones militares.

Se ha desarrollado el tifus entre los presos de la cárcel de Hoyos, habiéndose dictado por la autoridad civil de Cáceres, las mas oportunas medidas para que el mal, se corte y desaparezca del establecimiento, sin perjudicar al buen estado de la salud de la población.

El secretario de la junta de monumentos artísticos de Cáceres, va a publicar la historia de aquella capital desde la espulsion de los moros.

Ya hay otra nueva fonda en Tetuan que se titula de Europa, y está servida a la francesa.

Las tempestades han comenzado a dejarse sentir en aquella plaza; en poco mas de ocho días habian descargado tres acompañadas de fuertes aguaceros.

Ha comenzado a publicarse en Oporto un semanario popular titulado: La Independencia, destinado a narrar los principales sucesos y noticias de Portugal y el extranjero.

El gobierno de S. M., lejos de estar dividido entre si sobre la conducta de nuestro ministro en Nápoles, ni de haber pasado en su relevo, como dice El Contemporáneo, está satisfecho de la conducta del Sr. Bernúdez de Castro; conducta ajustada a la estricta neutralidad que se ha propuesto guardar el gobierno.

Con referencia a un periódico de anoche, se ha dicho y repetido que cuando murió el conde de Montemolin se preparaba a volver a entrar en son de guerra en España. Los datos oficiales desmienten esta noticia. Montemolin, cuyos pasos se seguian muy de cerca, no pensaba por ahora en nuevas invasiones.

El asunto de la llamada invasión de nuestra frontera por los portugueses, no tiene importancia alguna, por mas que quieras dársela algunos periódicos. Por parte del gobierno español se ha mandado formar sumario en averiguación de los hechos, y lo que hasta ahora resulta es, que mientras nuestros fronterizos acusan de invasión a los portugueses, estos aseguran que han sido a su vez los invadidos.

El Contemporáneo dice que en los círculos políticos se espera de un momento a otro un acto del gobierno que fije su actitud en presencia de los sucesos de Italia; y nosotros podemos asegurar que el gobierno no fijará su actitud por ningún acto nuevo, pues hace tiempo que tiene fijada su política en Italia, habiendo decidido

